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会 議 名  令和６年度第３回東松山市文化財専門調査員会議 

開 催 日 時 令和７年２月１７日（月） 
開 会 １３時２５分 

閉 会 １５時００分 

開 催 場 所 東松山市総合会館３階 ３０２会議室 

会 議 次 第 

１．開会  
２．あいさつ 
３．議題 
 （1）令和６年度事業報告について 
 （2）令和６年度指定文化財パトロール報告について 
 （3）令和７年度事業計画（案）について 
４．その他 
５．閉会 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 
（非公開の場合） 

 

委員出欠状況 

議長 榎本 榮一 出席 調査員 原田 吉樹 出席 

調査員 新井 裕子 出席 調査員 坂野 千登勢 出席 

調査員 榎本 直樹 出席 調査員 横山 晋一 欠席 

調査員 中澤 利雄 出席    

事 務 局 

柳沢 知孝 生涯学習部長 矢口 翔馬  埋蔵文化財センター主任 

田島 信子  生涯学習部次長 小笹 裕美 埋蔵文化財センター主任 

上  敏文 生涯学習課課長  

佐藤 幸恵 埋蔵文化財センター所長  

様式第３号（第８条関係） 



    次  第 顛               末 

１．開  会 佐藤所長  

２．あいさつ 榎本榮一議長 

会議の公開、会議

録署名委員の指

名 

○会議の公開、傍聴人、会議録署名委員の指名について 

（佐藤所長）会議を公開とするか非公開とするか、傍聴人の申込みが

なかったこと、会議録の署名委員を指名することについて、説明。 

・会議については公開、傍聴人は申込がなかった、会議録署名委員は

坂野調査員と原田調査員を指名することについて、全員了承。 

３．議 題 （１） 令和６年度事業報告について 

●文化財啓発事業 

（矢口主任）説明。 

（新井調査員）箭弓稲荷神社の解説板について、絵馬について書かれ

ていないのか。 

（矢口主任）絵馬についても書いている。文化財保護委員会において

指定文化財の名称も含めて見直した方が良いとご意見をいただいてい

る中で、板面を精査している。最新情報は東松山市ホームページを更

新して掲示し、その２次元コードを後日板面に追加できるよう考えて

いる。 

 

●文化財保存事業 

（矢口主任）説明。 

質疑なし。 

 

● 文化財調査事業 

（矢口主任）説明。 

質疑なし。 

 

●埋蔵文化財センター運営事業 

（矢口主任）説明。 

質疑なし。 

 

（２）令和６年度指定文化財パトロール報告について 

（新井調査員）すべて異常なし。正法寺の算額について、観音堂の脇

に解説板があり、標柱が近くにあり、少し斜めに立っている記憶であ



るが、だいぶ離れた場所にあったが、新設したのか。 

（矢口主任）聞いていない。正法寺のご住職に確認する。 

（榎本榮一調査員）全体的に問題ない。泉蔵寺の絵馬が以前より見え

にくくなっている。妙昌寺の日蓮上人祖師像の腹部の接合面の隙間が

見えている。解説板が見にくい。泉蔵寺十一面観音立像付胎内仏の標

柱が木の枝で陰に隠れてしまっている。世明寿寺の額板も文字が見え

にくくなってきている。 

（榎本直樹調査員）下唐子、神戸の獅子舞を現地で確認し、しっかり

伝承されている。その他は民俗芸能大会で伝承されていることを確認

できた。 

（中澤調査員）なんじゃもんじゃの木に枯れがあり、枝落ちを確認。 

交通量が多いので、注意喚起が必要と考える。ほかは異常なし。 

（原田調査員）正代の阿弥陀一尊板石塔婆は、昨年度に報告した写真

と直近の写真を比較すると結晶片岩の片理面に生じた亀裂の幅が若干

広がっているように感じた。その他については特に問題はなく、十三

仏板石塔婆、青鳥城跡板石塔婆は非常に良く管理されている。 

（坂野調査員）諏訪山古墳が、所有者にパトロールを断られた。比丘

尼山と横穴群は一般の方は見学できないが、入らせてもらった。おく

ま山古墳と足利基氏の累跡については、キツネの巣穴が開けられて 

いる。おくま山古墳は先日事務局で塞いでくれた。 

俱利伽羅不動尊は防犯カメラ、防犯シールなどが設置されていた。 

（矢口主任）文化財パトロールについては、毎年年度初めに所有者に 

通知し、何かあった場合は事務局に連絡いただくよう依頼している。 

もしも断られた場合は、事務局に連絡していただきたい。 

（原田調査員）比丘尼山の横穴群は何基開口しているか。 

（矢口主任）１０基以上あると思うが、現在は３基開口を確認してい

る。遊歩道脇に２ケ所あるが草が生茂って見えない状況である。 

 

 

（３）令和７年度事業計画（案）について 

（矢口主任）説明。 

質疑なし。 

 
 



４．その他 〇東松山市化石と自然の体験館産出品 

〇箭弓稲荷神社の石材 

〇上岡の絵馬市新聞記事 

５．閉 会 柳沢部長 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 
 

令和 ７年 ３月１１日   署名委員   坂野 千登勢     
 

                署名委員   原田 吉樹       

 


